

7 July 2025

SUN	MON	TUE	WED	THU	FRI	SAT
29	30	1	2 院長不在	3	4	5
6 院長不在	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31	1	2

日曜・祝日は午前診療
トリミング 日 月 火 金 土

8月 2025 木曜定休

日	月	火	水	木	金	土
27	28	29	30	31	1	2
3	4	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30
31						



5月末



↑最近なかなか姿が見られなかった富士山。久しぶりに見えたと思ったらほとんど雪がなくなっていました。



ゆうメール

ひびき動物病院 かわらばん 2025年7月 第93号



線:かふさ (FAX)

こんにちは。岡田響です。

6月はマダニの話題が目につきました。新聞などでもとりあげられていましたが、SFTS (重症熱性血小板減少症候群) というダニ熱で、動物病院の獣医師が感染して亡くなるという事例が報告されました。屋外にでる若いネコの治療のために入院させて、その後判明したようです。そのネコは良くなって退院し、他に感染したスタッフはいなかったようです。

マダニは色々なウイルスや病気を運び、ヒトや動物を刺したときに病気をうつしてしまうのが知られています。今回のSFTSの他にライム病や日本紅斑熱などがヒトにもうつる病気として知られています。

横浜では屋内外を行き来する猫は少ないかもしれませんが、SFTSに罹ってしまったネコは基本的に屋外に行くネコ (外から帰ってきたら具合が悪そう、など) です。病気だったネコは治療されてよくなってる子もいますが、死亡してしまうネコもいるそうです。

ダニ熱は基本的に接触感染で、マダニに刺されることでうつります。今回は、具合の悪いネコからヒトに病気がうつることが焦点ですが、ネコからうつる時は、ネコの体液や汚物などとの接触や、目や口などの粘膜からの (接触) 侵入でヒトにうつります。

今はまだわからないことが多い段階だとは思いますが、急に出てきた病気というよりも、以前からあったけれどやっとなってきた病気、と言われることもあり、きっとそうなのではないかと思っています。

その中で、今回このSFTSという病気がネコからヒトにうつる、関東にも来た、というのが注目されていて、西日本に多いとも言われていたが、そういうわけでもないような雰囲気です。

まとめると、外に行くネコが具合が悪そう、というときはヒトは素手でそのネコを触らないほうが良い場合がある、ということです。情報はどんどんアップデートすると思いますので今はこんなところで、という理解です。



*いつもと違うな?と感じたら、翌日にはご連絡ください。

ひびき動物病院 TEL045-832-0390
〒235-0045 横浜市磯子区洋光台6-2-17-102
午前9~12時 午後4~7時 受付30分前まで 予約制



ブログ

最近は何か新しいことを始めたいな~
と思っており、いろいろと調べています。
運動不足なので、キックボクシング、ピラティス、
フラダンス教室なんかも調べてみたり...
これは最近、「リロ&ステッチ」を観に行き、
影響ですわ... (笑) ですが一人で体験に
行く勇気がないので、今のところホームページ
を眺めて満足しています。 片倉

うちの猫たちは明方4時過ぎから運動会を
始めます。全くおさまらないに寝ている私の上を
走り回り、9分くらい...。ですが、先日、具合が
悪くて寝込んで起き上がれなくなった時、猫た
ちは遊びませず、私の近くでじと静かにして
いました。コはんももさず、お腹も空いてる[ゴ
ろうに、同じ場所ですと寝ていました。でも
数日して私が快復したとたん、「早朝運動会」
が再開されることに...!! 「遊んで」コールも「撫
でて」コールも復活。私の病気の間、猫たち
なりに気を使ったのではありませんか?!!
もーカワイイ猫たちです。 磯部

いつものノミ・マダニのお薬

現在動物病院で取り扱っているノミ・マダニの予防薬は、基本的にノミやマダニが食いつくとすぐに効果が出る仕組みなので、寄せ付けない効果は期待ができません。ネクスガードシリーズは、飲ませると30分くらいで効果が出始めて1か月程度効果が持続します。屋外に出れば虫はくっついてくると思います。くっついてもらって欲しくない理論なんです。じゅあくも歩いていける範囲の近所や公園のお散歩ばかりですけど、たまにノミ・マダニを拾ってきてしまっていますので、継続的に予防しています。病院への出入りもしていますので、最近ではほぼ一年中、毎月あげています。色々な予防薬がありますが、フロントラインなどの外用剤は虫たちも耐性が出てきているのか、そういう声もあり、飲ませるタイプが信頼度が高いので、いつも飲ませるタイプにしています。飲ませるタイプは飲めない、嫌がる、という子もいます。味違いで別メーカーのお薬も一応用意してありますので、食べない子は一度チャレンジしてみてください。

また、いつもお散歩のあとは足を洗って、からだをよく観察してあげましょうね。

ベットと一緒に寝ている方は、シーツなどはこまめに洗濯するのも大事ですね。ノミ・マダニはヒトも刺しに来ますので、被害が出ないうちにできることをやっておくのがいいと思いますよ。

当院の予防プログラム わんちゃん編

	1月	2月	3月	4月	5月	6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月
狂犬病	狂犬病予防接種は法律により接種することが定められています。年に1回必ず接種 しましょう。											
混合ワクチン	感染症から愛犬を守るために 年に1回接種 しましょう。											
フィラリア予防薬	感染を防ぐために 月に1回接種 しましょう。											
ノミ・マダニ予防薬	薬の発効は、それまでの健康状態を把握しておくことが必要です。年に1回の検査をおすすめします。											

ひびき動物病院

いつもありがとうございます

気づけば6月は開院月でした。おかげさまで当院は今年で満18年となりました。人間の方がだんだん歳をとってきたせいかな？ 思いがけず日が過ぎていました。次の一年もまた、たくさんのワンコやニャンコと楽しみながら、前を向いて行きたいなと思っています。今後ともよろしくお願いいたします。



かわらばんバックナンバー
ホームページにあります



ブログ記事バックナンバー
noteにあります



Instagram

フードの日 日月火に事前注文で注文後の日曜日来院10%割引で買えます。LINEで注文お気軽にどうぞ コメントや写真も歓迎。(予約や相談はできません)



HIBIKIAHST



LINE

あ、刺さってる～



もうちょっともういいタイトルがなかったのか、とも思うのですが、タイトルそのままで、何だか事例が続きましたので、一応お伝えしておこうかと思えます。

写真は若い地域猫ちゃんです。発情期のため不妊手術で連れてこられました。地域猫ちゃんは術前検査ができないために基本的に麻酔してからの処置になってしまうのですが、いざ麻酔をかけ始めると口の中に葉っぱのようなものがちらりと見えました。何かかじってるのかな～もうちょっと眠ったら取ってあげるね、と麻酔を待ち、手術準備を始めようとしたところ、左写真のように、想像以上の長さの草が取れました。それでもまだ残っており、さらに長い茎がもう一本取れました。調べてみるとどうやらカモジクサというイネ科の雑草のようです。右の写真がそれで、ああ、これね、っていう草です。どうやったら口の中に刺さってしまうのでしょうか？草は緑色で変色もしていないので、おそらくまだ割と新しい草なのでしょう。



抜いてみると喉の手前の方に穴が開いています。もしかしらこの子はここに前から穴が開いていたのかもしれない。生まれつきとか、外傷とか。以前唾えていた割りばしで喉に刺さってしまったネコの診察をしたことがあります。同じような場所に刺さっていました。幸いその子の傷は軽傷で済んだのですが、この奥には脳がある場所なので、刺さり方によっては致命的なケガになる可能性もあるんです。

そんなことに驚いていた日と同じ週あたりに、今度はわんちゃんの方にこれが刺さっている子が来ました。散歩の後からびっこを引いている、という中高年のわんちゃんだったので、始めはどこか関節でも痛めたのかな？と思いついて診察を進めると、これと同じ種子の部分が足の裏にブスッと刺さってちょっと血が滲んでいました。

去年のことですが、同じような種部分が耳の中に入ってしまったわんちゃんも診察もありました。

たまたま洗浄液で排出できたのですが、たね部分が耳の中に入ってしまう事例はたまにあつて麻酔して内視鏡で撮らないと取れないような場合もあるんですよ。麻酔となれば全身麻酔です。

放っておいてしまうと化膿してしまうんです。草むら入った後に何か気づくことがあったらすぐに相談してくださいね。ノギっていう草も結構刺さるので注意してくださいね。



かわらばんやメールなど当院からのお知らせが不要な方はこちらのQRコードスキャン画面よりお知らせください。(HPトップページの下部からも解除画面に行けます) ご連絡いただきましたら速やかに停止させていただきます。

